



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera.	Trimestre. 6 Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUELTO, DIEZ CÉNTIMOS.	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XIV

Número 4.928

HUESCA, Sábado, 24 de Marzo de 1934

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

El ministro de Justicia leyó ayer en las Cortes el proyecto de Amnistía

G L O S A

Hay que ordenar las cosas

Expusimos el criterio de que esta hora de rectificaciones, no es hora de de rechas. Vamos a seguir el tema. Las extralimitaciones del Gobierno del bienio dejaron destrozada, desarticulada la máquina gubernamental. Primero hicieron saltar los engranajes de la función político-administrativa; después hicieron pedazos el eje del sentir nacional, atropellando derechos, mediatizando la libertad que ellos como revolucionarios invocaron en nombre del pueblo, de un pueblo opotizado por las propagandas y escamoteado por los demagogos del truco; por último, la máquina por relatos de sobremesa o peña de Ateneo. Así iba quedando inservible lo más fundamental y lo más engrandecedor de los pueblos: así se llegaba, con audacia increíble, a poner fuera de la ley el honor militar, que si algunos habían manciado con sus actos dudosos y su cobardía, la mayoría de los caballeros militares lo defendían, como se defende el tesoro hereditario de una profesión, que requiere más que sumisión, gallardía.

Se había dislocado todo. Hasta la Historia misma sufría los efectos corrosivos del sectarismo, desprendiendo sus páginas más gloriosas, y sustituyéndolas caprichosamente, torpemente, por relatos de sobremesa o peña de Ateneo. Así iba quedando inservible lo más fundamental y lo más engrandecedor de los pueblos: así se llegaba, con audacia increíble, a poner fuera de la ley el honor militar, que si algunos habían manciado con sus actos dudosos y su cobardía, la mayoría de los caballeros militares lo defendían, como se defende el tesoro hereditario de una profesión, que requiere más que sumisión, gallardía.

Y todo esto que es lo tradicional, lo que daba a España prestancia inter-daccional, todo esto que era la grandeza misma de España, quedó deshecho en un momento de desvío mental, engendrado en la venganza de una impotencia. Era la respuesta a la declaración de incapacidad que, en nombre del honor, se le había hecho en sus años mozos, cuando la sangre es fértil y la hombría se halla en todo su esplendor.

Sin embargo, este gobernante hablaba de su amor a la tradición. Entonces ya preguntamos a qué tradición guardaba lealtad, pero la interrogante se perdió en el silencio, se filtró en la zona del mutismo.

Acaso la tradición era desbaratar los engranajes de la máquina gubernamental; perseguir, en nombre de la libertad, los más caros sentires nacionales, matar el espíritu patriótico, anteponiendo a nuestras glorias, a nuestros heroísmos, a España, en fin, el viva a lo circunstancial, que siempre debe estar a retaguardia de lo que es inmortal: la Patria. Es preciso que todo esto recobre su prestigio. Que las leyes vayan poco a poco, pero decisivamente, hacia una restauración de principios tradicionales; que todo se reintegre a los cauces de la normalidad. La máquina gubernamental hay que ponerla en marcha. Si es necesario nuevas piezas, deben fundirse con el concurso del Parlamento, empleando el sistema que fuere, pero normalizando lo más rápidamente su funcionamiento. Una ley anula otra ley. Y esa es la labor exacta que corresponde a este Gobierno. ¿Que no hay más remedio que aceptar la reparación provisional? Se acepta. Lo interesante es poner en marcha la máquina reponiendo o reparando engranajes, que son valores tradicionales, que es como si dijéramos el cimiento de la gran España, sobre el cual se tiene que edificar el futuro de la Patria. Y el futuro corresponde, no a una situación transitoria de reparación, sino de sustitución amplia y profunda que abarque todo lo que se necesite abarcar. Ni el pasado ni el presente —hablamos de lo circunstancial—, pueden servir de punto de partida. La base hay que buscarla en una nueva orientación de derechos patrióticos que acepten con la situación que fuere, el programa íntegro de una reconstrucción que haga posible, no tanto la convivencia espiritual, como la de España. Ese es el engranaje desarticulado que exige mayor urgencia en su reparación para el funcionamiento. El período de las grandes reformas corresponde a las derechas españolas; el de las reparaciones, rectificaciones o soldaduras provisionales, es de la exclusividad de los Gobiernos transitorios. Todas las situaciones tienen su cometido a desarrollar. A cada situación le corresponde una etapa de proceso. Esta es —re-pi-támoslo nuevamente—, de contrarrevolución, de restauración íntegra de valores tradicionales, adaptándolos al momento evolutivo de la política o del sistema gubernamental español.

X. X.

UN PETROLERO ES DESTRUIDO POR EXPLOSION Y PERECEN LOS TRIPULANTES

ROUEN.—A bordo de un petrolero, se produjo una explosión seguida de incendio que lo destruyó completamente.

Se cree que han perecido doce tripulantes y se ignoran las causas de la catástrofe.

La labor de nuestros representantes

Una importante iniciativa de los diputados de "Acción Agraria Altoaragonesa"

Para poder coordinar la labor que llevan a cabo, en defensa de los intereses provinciales y locales, los diputados de «Acción Agraria Altoaragonesa», señores Vidal, Moncasi y Romero, se han propuesto, aun a costa de las dificultades de tal empresa, lograr la formación de un minucioso inventario de todos los pueblos de la provincia que carezcan de medios de comunicación.

El logro de una iniciativa tan feliz y provechosa, permitirá poseer una pauta de gran interés que añadirá eficacia a la constante y entusiasta labor que los señores Romero, Moncasi y Vidal vienen desarrollando en defensa de los intereses que representan.

Comprende a todos los sentenciados y procesados, no declarados en rebeldía, por hechos ocurridos antes de 3 de Diciembre último

La Cámara acuerda celebrar sesiones esta tarde y el lunes. — Así habrá vacación el jueves y el viernes de la Semana Santa

Ayer volvieron a celebrar Consejo los ministros. Quedó ultimado, para ser presentado por la tarde en el Parlamento, el proyecto de Amnistía

Madrid, 23 (11'30)

A las diez y media de esta mañana se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar el cuarto Consejo de esta semana en curso.

La reunión se prolongó hasta las doce y tres cuartos.

Según manifestaciones que varios ministros hicieron al salir del Consejo, en él había sido aprobado el proyecto de Amnistía el cual presenta algunas modificaciones en comparación con las líneas generales que del mismo se habían dado a la publicidad.

El ministro de Obras Públicas manifestó que mañana marcharía a Priego (Córdoba).

Madariaga anunció que marchaba a París en viaje rápido.

La referencia oficiosa

De lo tratado en el Consejo se facilitó la siguiente referencia oficiosa.

Presidencia: Resolviendo una cuestión de competencia.

Comunicaciones: Acordando la jubilación al oficial de Correos don Emilio Alonso con la categoría de jefe de Administración.

Hacienda: Decreto comunicado a la Comisión de Presupuestos modificaciones a introducir en el proyecto remitido.

Prórroga el Presupuesto actual por un trimestre más.

Gobernación: Suspendiendo en sus funciones al alcalde y al primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Gella (Valencia) y al alcalde de Castro del Río (Córdoba).

Reposición de varios secretaríos de Ayuntamiento ilegalmente destituidos por las Corporaciones municipales.

Guerra: Concesión de libertad condicional a un penado.

Concesión de la Medalla de Sufrimientos por la Patria al teniente de la Guardia civil señor Mora.

Industria: Varios ascensos de ingenieros industriales.

Justicia: Autorizando la lectura a las Cortes del proyecto de

Amnistía que ha de concederse con motivo de solemnizar el aniversario del 14 de Abril, fecha de la proclamación de la República.

El Consejo ejecutivo de la Reforma Agraria se reunió ayer

Hoy se ha reunido el Consejo ejecutivo de la Reforma Agraria. Se acordó la designación de algunos presidentes de las Juntas provinciales.

Se puso a discusión una propuesta de desplazamiento de una Comisión a Extramadura para el estudio de la intensificación de cultivos, sin que recayese acuerdo sobre el particular.

Ampliación al Consejo de ministros

Apenas permite la reunión ministerial de hoy notas de ampliación después de lo manifestado por los ministros al salir del Consejo y lo contenido en la referencia oficiosa facilitada.

Quedó pendiente totalmente el proyecto de Amnistía que ha de ser llevado a las Cortes.

Se acordó la prórroga por un trimestre más de los presupuestos en vigencia.

El proyecto de Amnistía que ha de ser leído en las Cortes ha quedado algo modificado, aun cuando estas modificaciones no responden a cosas de importancia.

También ha quedado ultimado unos ascensos de generales. Parece que entre ellos va el de un joven general.

La minoría socialista se reunió ayer

Esta tarde se reunieron los diputados que integran la minoría socialista.

Una Comisión de ella marchó a ponerse al habla con el presidente de las Cortes con el fin de rogarle que se aclare el incidente de ayer con Manso.

Se trató también de asuntos relacionados con la Diputación de Navarra y de algunas propuestas socialistas.

La sesión parlamentaria de ayer

El diálogo vivo ha estado a cargo del ministro de Hacienda y de Prieto

Hoy y el lunes se celebrarán sesiones para guardar fiesta el jueves y viernes de Semana Santa

A las cuatro y veinte minutos se abrió la sesión de Cortes, bajo la presidencia de don Santiago Alba.

Después de aprobada el acta de la sesión de ayer, el diputado Barcia explana su interpelación por la situación económica de la provincia de Almería.

Asegura que la situación ha llegado a hacerse insostenible por la falta de jornales, que ha provocado el paro de manera alarmante. Pide se ponga término radical a esto.

Canga, popular agrario, se adhiera a esas manifestaciones. Lo hacen otros diputados de la minoría radical.

El ministro de Obras Públicas dice que el Gobierno se ocupa de la situación creada en la provincia de Almería, como lo demuestra la obra de haber emprendido varias obras públicas allí.

Sesiones sábado y lunes

El presidente de la Cámara pregunta a los diputados si se ha de celebrar sesiones el sábado y el lunes, próximos con el fin de guardar vacación en el jueves y el viernes de la Semana Santa.

Se pide votación nominal. Realizada ésta, arroja el siguiente resultado: 158 votos de conformidad con la pregunta presidencial y 59 en contra. En consecuencia se acuerda que sábado y lunes trabaje el Parlamento y que el Jueves y Viernes Santo, haya vacación.

Seguidamente el ministro de Justicia da lectura al proyecto de Amnistía que ha de concederse, de convertirse en ley, el día 14 de Abril, conmemoración de la implantación de la República.

Los Presupuestos de la nación

Prosigue la discusión del proyecto de Presupuestos. Habla en primer lugar el señor Rodríguez de Viguera sobre la intervención de la Comisión en el estado de los Presupuestos. Estima que debe ser el estudio detallado.

Besteiro sostiene criterio contrario.

Un turno en contra

Consumé el primer turno en contra de esta tarde don Abilio Calderón.

Asegura que este Presupuesto presenta los mismos vicios y defectos que ofrecían los que elaboraban las Cortes de la Monarquía.

Se refiere al aumento de burocracia que exige destinar grandes cantidades para sus haberes.

Protesta de la facilidad con que se están convocando oposiciones para el ingreso en los cuerpos del Estado.

Habla de la cantidad de los dispendios que exigen estas Cortes para su mantenimiento, y afirma que son, desde luego, más caras que las de la Monarquía.

Se asusta de los grandes vuellos que está tomando la Deuda pública.

En cuanto al orden de la discusión dice que deben discutirse en primer lugar los ingresos ya que al fijar las cifras de éstos permitirán el detallar los pagos.

Culpa del aumento de funcionarios al régimen democrático que exige mayor poda burocrática.

Interviene Marraco

Le contesta el ministro de Hacienda. Comienza por reconocer lealmente que le parecen aceptables bastantes de las ideas expuestas en la intervención del señor Calderón.

Asegura el señor Marraco que llevando a cabo una buena poda burocrática, se haría posible, en pocos años, la nivelación del presupuesto.

Cree que el sistema de Cámara única no permite acometer esa reforma burocrática de tanta transcendencia.

Lo que ha dicho Prieto

Interviene el ex ministro socialista Prieto. Dice que el ministro de Hacienda debe llevar al presupuesto sus ideas debidamente desmenuadas.

(Pasa a la 2.ª página).

ARBOLES Y GANADOS

«Los bosques llenan las montañas de hombres y ganados; las talas las convierten en desiertos.»
Los bosque mantienen un clima benigno, suave, húmedo, que fomenta una ganadería y una agricultura florecientes.
«Cread arbolado y tendréis una vida rural intensa.»

J. EGHEVARRIA

PLANTE ARBOLES, CRIE ANIMALES

Sin bosques no hay agua; sin agua no hay pastor; sin pastos no hay ganados; sin ganados no puede haber riqueza, cultura, libertad y alegría en el campo.

Arboles y ganados, columnas del progreso nacional

ALTOARAGONESES
Diputación de Huesca

†
EL SEÑOR

D. RAMON MAYOR BIEL
Viudo de doña María Campaña Usón

Falleció en Barcelona, el 18 del actual
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus apenados hijos don Ramón, doña Pilar, don Mariano y doña María Cruz Mayor Campaña; hija política doña Mercedes Aldaca; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos y relacionados tan sensible pérdida, les notifican que en sufragio de su alma se celebrarán dos misas: el sábado, 24, a las diez, en la Catedral (altar de la Virgen del Pilar) y el lunes, 26, en la iglesia de San Pedro, a las diez, en el altar de la Virgen del Carmen, iglesias de la ciudad de Huesca.
La familia agradecerá la asistencia.

Barcelona, 22 de Marzo de 1934.

El ministro de Trabajo asegura que los patronos de la construcción cumplirán el laudo dictado

IMPRESION DE MADRID

Nunca es tarde si la dicha es buena

Se ha presentado en el Congreso el proyecto de Amnistía general. ¿Que es insuficiente? ¿Que es excesivo? Cada cual lo tasa conforme a su criterio, no siempre equívoco. El caso es que existe un proyecto, bueno o malo, y un deseo de llevarlo a ejecución. Que los parlamentarios, al darle de un lado para otro con objeto de que los preceptos pasen por el tamiz espeso o claro de su predilección, ya lo afinarán, quizá para que no satisfaga a nadie, que todo podría suceder, pero, en fin, para que pueda convertirse en acción, y unos hombres honorables empujados a la tragedia de la cárcel puedan recobrar su libertad y formar en el concurso de las gentes como buenos ciudadanos.

Poco a poco va saltando el Gobierno los obstáculos que le oponían las maniobras habilidosas de los por él desplazados del mando. Ya es preciso que se inicie una labor legislativa de carácter constructivo, acelerando la aprobación de tantos proyectos de ley como están en el deseo del pueblo y en el acervo de los partidos. Ese paro, ganancia del país, que no tiene solución. Esa inseguridad personal, que no termina. Ese anhelo de tantas comarcas, que quieren canales, caminos, escuelas, obras saneadoras, y no hallan satisfacción a sus demandas. ¿Va a ser enfocado todo esto rápidamente? A juzgar por las apariencias, a ello están decididos el Consejo de ministros y las agrupaciones políticas. Esperemos enfrentarnos pronto con una fase de Gobierno con sentido nacional, que tanta falta hace.

La sesión de Cortes de ayer

(Viene de la 1.ª página).

Afirma que el Presupuesto que ha comenzado a discutir es «incluyente», ya que no tiene padre reconocido.

Dice que acordada la prórroga trimestral del Presupuesto, tiene el ministro tiempo bastante para meditar en la confección de un proyecto para hacer una obra formidable en materia hacendística.

Le contesta Marraco. Le dice: Su Señoría me pide que haga una obra formidable y ello yo no puedo hacerlo. Necesito tiempo y desde luego he de firmar ro-

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 23 de Marzo de 1934

Deuda perpetua al 4 por 100 interior	70'25
Bonos oro 6 por 100	227'00
Obligaciones Tesoro 5 por 100	102'40
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, libre	101'00
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, con	89'00
Deuda amortizable 5 por 100, 1917	90'25
Deuda amortizable 5 por 100, 1920	94'25
Deuda amortizable 3 por 100, 1928	74'00
Deuda amortizable 5 por 100, Ferrovial	99'10
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100	94'90
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100	104'10
Acciones Banco de España	560'00
Acciones Compañía Arrendataria de Tabacos	000'00
Acciones Compañía Arrendataria de Petróleos	124'00
Acciones F. C. Norte de España	259'00
Acciones F. C. M. Z. A.	232'50
Acciones Unión Española de Explosivos	673'00
Acciones Chades	000'00

Cambios

	Mínimo	Máximo
París, cheque	48'40	48'50
Franco belgas	171'50	171'75
Londres, cheque	37'45	37'60
Franco suizos	237'90	238'15
New-York	7'34	7'36
Liras	63'30	63'50
Marcos	2'92	2'935

(Servicio informativo del Banco de Aragón)

tundamente que servirá a mi Patria como un pequeño burgués.

Prieto: Yo no pido a su señoría una obra formidable; lo que quiero es un presupuesto.

Seguidamente comienza la discusión por capítulos. Se comienza con el de Obligaciones generales.

Sin discusión son aprobadas las cuatro primeras secciones.

Seguidamente, siendo las nueve y veinticinco minutos, se levantó la sesión.

Lea V. "La Tierra,"

ODEON

Siempre los mejores programas.

El domingo: Estreno de la deliciosa comedia musical. HOY O NUNCA. La voz maravillosa de Kiepara en un marco de ensueños. Algo que supera a toda ponderación.

Olimpia

Mañana, domingo: Estreno del drama misterioso de gran espectáculo, LA AMARGURA DEL GENERAL YEN, por Nils Asther y Bárbara Stanrock.

En la Audiencia

Comenzó a verse ayer por el Tribunal de Urgencia la causa seguida contra los procesados de Belver de Cinca, por los últimos sucesos revolucionarios.

Hay 30 testigos por parte del fiscal, y otros 20 de las defensas. Los procesados son 25.

Ayer, durante las sesiones de por la mañana y tarde, declararon los reos y testigos, suscribiéndose la causa para continuarla hoy.

De fiscal ejerce don José María Carreras, y de abogados defensores don Paulino Usón y don Carlos Vilarrodona, este último de Barcelona.

Manifestaciones del ministro de Trabajo

El señor Estadella, al recibir a los periodistas, les manifestó que el conflicto de los metalúrgicos continúa en igual estado.

En cuanto a la actitud de los patronos de la construcción dijo que la mayor parte de ellos están dispuestos a pagar la jornada de cuarenta y ocho horas, aceptando el laudo dictado por el ministro.

Manifestaciones de Sánchez Román

Ha sido interrogado don Felipe Sánchez Román sobre las bases que se daba como redactadas por él, de acuerdo con el señor Martínez Barrio, para la constitución del partido de izquierdas republicanas.

El señor Sánchez Román se extrañó mucho de que se presentasen esas bases formadas con párrafos de discursos que ha presentado o expresando el anhelo de unir, bajo un dominio común, a todos los partidos republicanos.

Notas del arte

Exposición de obras del malogrado artista oscense Félix Gazo Borrueal

Hace poco más de un año falleció en Zaragoza el conocido y notable artista borrales, hijo de nuestra provincia, Félix Gazo Borrueal, que mercedamente había se conquistado el puesto de primer dibujante entre los artistas de Aragón.

Félix Gazo llegó a Zaragoza después de haber cursado estudios de dibujo y pintura en la Escuela de Bellas Artes de Oviedo y de obtener el título de profesor de dibujo y pintura en la Escuela de San Fernando de Madrid, donde entró mediante reñidas oposiciones.

Sus admirables dibujos humoristas aparecieron en varias revistas madrileñas y diarios de provincias hasta que ingresó como redactor artístico en nuestro colega zaragozano «Heraldo de Aragón», cuyos dibujos fueron celebradísimos.

Ya en Zaragoza concurrió a exposiciones y concursos de pinturas y obtuvo, sin apenas ser conocido, el primer premio entre los paisajistas aragoneses, el primer premio en el concurso para castel de la corrida Goyesca de 1927 y posteriormente obtuvo varios premios y accesits en concursos de carteles para las fiestas del Pilar.

Con algunas de estas obras y otras que han podido reunirse después de su fallecimiento, organizó el «Estudio Artístico Goya» de Zaragoza una reciente Exposición de las obras de Gazo en el Salón de «Heraldo de Aragón» de la capital hermana y que la prensa calificó de acontecimiento artístico aragonés.

Amigos y admiradores de nuestro laureado paisano han conseguido que las obras de Félix Gazo fueran traídas a Huesca y ya están instalando la Exposición en los Salones del Circulo Oscense que con el mayor desinterés y entusiasmo ha cedido sus hermosos locales.

Hoy sábado a las 7 y media de la tarde será inaugurada la Exposición con asistencia de las autoridades y una nutrida representación de mencionado Estudio Artístico Goya, que a tal efecto llegarán de Zaragoza en representación de los artistas aragoneses que tanto admiraban a nuestro llorado paisano.

La entrada será pública y estará abierta la Exposición en los días y horas que se darán a conocer al público.

Sobre la elevación de las tarifas ferroviarias

La ponencia del ministro de Obras Públicas encargada del estudio sobre aumento de las tarifas de ferrocarriles ha emitido su dictamen en el sentido favorable a la elevación y pidiendo que se autorice al ministro para que conceda a las Compañías la facultad de poder elevar sus tarifas hasta un límite de un quince por ciento.

Después de once años de pleito...

Como consecuencia del pleito que desde hace once años vienen sosteniendo los vecinos del barrio de la Prosperidad, con la Empresa constructora de las casas baratas de la barriada, hoy se ha presentado el Juzgado para proceder al desahucio de varias familias. Como uno de los vecinos se encontraba enfermo, el Juzgado no hizo nada.

Se han entrevistado varios vecinos con los ministros a que afecta a esta cuestión.

Se quiere terminar en Madrid con la mendicidad callejera

Al recibir a los informadores del subsecretario de la Gobernación, les dijo que en unión del gobernador civil y del alcalde, estaba dispuesto a terminar con el triste espectáculo en una capital grande donde los mendigos abundan extraordinariamente por las calles.

Terminó diciendo que el lunes estarían ya las calles y las bocas del Metro, libres de mendigos.

Largo Caballero no explica una cosa más del Gobierno

Preguntado el ex ministro socialista de Trabajo sobre la concesión del título de «Ciudadano de Honor», dijo: —No me explico cómo un Gobierno que tiene tantas cosas de importancia que acometer, puede perder el tiempo en esos menesteres.

Para la constitución de un partido de izquierdas

El día 30 del mes en curso serán disueltos los partidos de Acción Republicana y el de los radicales socialistas independientes.

El día primero o el día dos de Mayo, se constituirá el partido de las izquierdas españolas.

El proyecto de Amnistía que se ha leído en el Parlamento

Aprobado por el Consejo de ministros, en la sesión parlamentaria de esta tarde, el ministro de Justicia dió lectura al proyecto de Amnistía.

Comprende este proyecto a todos los sentenciados y procesados no rebeldes, por hechos cometidos con anterioridad al 3 de Diciembre del año 1933 y que constituyan delito.

Comprende aquellos delitos cometidos por la imprenta y por la palabra hablada a excepción de las amenazas y las injurias.

Las ofensas contra el jefe del Estado y el Consejo de ministros comprendidas en los artículos 149, 161 y 164 al 166 del Código Penal.

Los delitos contra particulares en el ejercicio de los derechos individuales que definen los artículos 166, 178, 185, 186 y 189 del Código Penal.

Los delitos contra la forma de Gobierno previstos en los artículos 167, 169 y 178 del Código Penal.

Los delitos de sedición y rebelión que detalla el Código Penal.

NOTICIAS BREVES

DE AYER A HOY

MADRID.—Hoy celebrará el centenario de su fundación el Tribunal Supremo, asistiendo a los actos el Presidente de la República y todos los magistrados y fiscales. Se celebrará un banquete. —Se ha celebrado juicio oral contra el sereno Serafín Ruiz, por haber dado muerte al joven José Picazo. El procesado fue absuelto.

—El director de Trabajo ha publicado una nota replicando a la Federación Patronal Metalúrgica y defendiendo al delegado provincial.

VITORIA.—El gobernador ha prohibido la concentración de separatistas vascos organizada para el día 1.º de Abril. Pretendían congregarse en Vitoria cincuenta mil nacionalistas.

BILBAO.—El gobernador ha visitado los destrozos causados en el puerto de Bermeo por el temporal, afirmando que la Diputación es impotente para remediarlos, debiendo intervenir el Estado.

SAN SEBASTIAN.—Llueve torrencialmente en toda la provincia, temiéndose que se desborden los ríos. El mar ha vuelto a presentar aspecto imponente, desbordando las olas el muelle.

VIENA.—Según la nueva Constitución, austriaca, en lo sucesivo la República austriaca se llamará simplemente «Austria».

El desacato y las injurias contra los agentes de la autoridad.

Los delitos por tenencia ilícita de armas.

Los delitos no definidos por las Cortes.

Los delitos por la evasión de capitales siempre que se demostre que había sido reintegrada a España la cantidad sacada fuera del territorio español.

Los militares a quienes afecte esta Amnistía no serán reintegrados a sus empleos ni a su carrera ni remitida la pena de inhabilitación.

Tendrán derecho al haber pasado y las pensiones por distinciones.

Solamente por una ley especial se podrán reducir las penas de inhabilitación.

De enseñanza

Convocatoria de concursos

Quedan restablecidos los concursos locales para la provisión de las escuelas nacionales. A este efecto las Secciones administrativas en el plazo de ocho días publicarán el anuncio-convocatoria en el «Boletín Oficial» para que los interesados puedan elevar sus peticiones en el plazo de cinco días a los Consejos locales, los cuales, en los cinco días siguientes, formularán sus propuestas que elevarán al Consejo provincial, a la vez que se abre plazo para reclamaciones.

Serán motivo de preferencia:

- Expediente sin nota desfavorable.
- Número más bajo en el escalón.

Los maestros de barrios enojos que tengan reconocido el derecho que disfrutaban los que viven en la cabeza del Ayuntamiento, podrán solicitar en el concurso.

Vacaciones de primavera

El ministro ha resuelto que las vacaciones de primavera de este año den comienzo en todas las escuelas nacionales el día 25 del mes en curso, terminando, improrrogablemente, el 8 del próximo mes de Abril.

Las regencias de las Normales

Para la provisión de las Direcciones de las escuelas anejas a las Normales, los Claustros respectivos, una vez hecha la selección por concurso entre los directores de graduada de seis o más grados, formularán la correspondiente propuesta en la forma que determine la Dirección de Primera Enseñanza, elevándola con lo actuado a la superioridad para su resolución definitiva, quedando reformado en este sentido el artículo 118 del reglamento.

A este concurso sólo podrán concurrir los directores de graduadas que actualmente se hallen al frente de escuelas de seis o más secciones.

Notas del carnet

De la huelga socialista

Comienzan a llegar del extranjero noticias, comentarios y apreciaciones relativos a la impresión que ha producido en el mundo civilizado el proceso del fracaso de la «nonnata» huelga revolucionaria instrumentada aquí por los socialistas; de todas ellas se desprende la sensación de sorpresa con que se ha recibida la exhibición de debilidad y de flaqueza hecha por los elementos revolucionarios a quienes se había supuesto poseedores de medios de acción infinitamente superiores a los del adversario, y el asombro que produce también la presencia de ánimo de los elementos conservadores, su aliento y resolución de no dejarse atropellar. Organo tan sesudo de la opinión francesa, como por ejemplo «Le Temps», afirma que el socialismo español ha perdido la batalla, por haberse declarado revolucionario impermanente, y anuncia su desaparición como partido político para fecha inmediata, si insiste en seguir la peligrosa trayectoria. El gran diario parisino añade que carecen de masas, de programa y de hombres, las izquierdas republicanas, las cuales por eso dejaron de ser en Noviembre último un factor co-activo en la política.

¡Pero qué atento es este Company!

Dice «A. B. C.»: «El presidente de la Generalidad encargó ayer al señor Santaló que hiciera presente al Gobierno su agradecimiento por la cooperación que prestó a la Generalidad de Cataluña durante la huelga de luz y fuerza»

Quizá esto haya sido un poco imprudente por parte de «A. B. C.». ¿No comprometerá nuestras relaciones internacionales esta cooperación que agradece el presidente de la Generalidad?

¿O no será, acaso, que eso sea que el señor Company califique de cooperación la intervención del Gobierno de España resulte ligeramente tartarinesco?

Probando CAFES CABRERO será cliente asiduo

DE SOCIEDAD

Ha dado a luz, con toda felicidad, una robusta niña, la bella y bondadosa señora doña Josefina Rapún, esposa de nuestro buen amigo don Felipe Seral Floría.

Enhorabuena. — Con gran éxito le ha sido practicada una delicada operación a la monísima niña María Luisa Caballero por el notable especialista de garganta, nariz y oído, doctor González.

A sus padres, los señores de Caballero, enviamos el sincero deseo de un rápido y feliz restablecimiento.

DE SOCIEDAD

Ha dado a luz, con toda felicidad, una robusta niña, la bella y bondadosa señora doña Josefina Rapún, esposa de nuestro buen amigo don Felipe Seral Floría.

Enhorabuena. — Con gran éxito le ha sido practicada una delicada operación a la monísima niña María Luisa Caballero por el notable especialista de garganta, nariz y oído, doctor González.

A sus padres, los señores de Caballero, enviamos el sincero deseo de un rápido y feliz restablecimiento.

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E. Teléfono número 2

EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

Hoy, sábado POPULAR

Estreno de la emocionante superproducción presentada por JULIO CESAR, Selección S. A. G. E., interpretada por Arthur Vontmer.

La marca de los cuatro

La portentosa imaginación del gran novelista Doyle, creador de Sherlock Holmes, culmina en esta joya cinematográfica, la más interesante aventura del novelesco detective

Olimpia

UNA CANCIÓN, UN BESO, UNA MUJER!

HOY, SABADO: Reprise de la película de la simpática MARTA EGGERTH y GUSTAW FROELICH, en

A 0'30 y 0'50

"La Tierra"

es el órgano de las derechas de Huesca y su provincia. Ayude su obra, suscribiéndose a este diario

Huesca y su provincia

Peraltá de Alcofea

Agonía del Invierno.—Ecos de la mejada

¡Qué pobreza tan inmensa y tan triste produce el invierno! Por benigno que pueda ser éste, siempre causa en el espíritu melancolía y pasmosidad. Y al decir de las personas, también de los animales y de las plantas, máxime cuando somos frecuentados por las crueldades de un invierno tan crudísimo y tan pereoso como el que está caducando. Este, en el transcurso de su pícara vida, jamás ha sido digno de admiración: ni para el agricultor, ni para el ganadero, ni para nadie de los que tenemos la dicha o fatalidad de ejercer una tarea amarga y cotidiana en el campo.

Nosotros nos congratulamos enormemente al sentir que la salud del invierno ha entrado en plena agonía de la muerte. ¡Cuántos tormentos, cuántos sufrimientos y cuánta desolación han producido en nuestra mente los sinsabores de la infiel invernal!

Tanto en los campos como en los ganados, las inclemencias climatológicas han dejado huellas imperecedoras. Y menos mal que, durante el ambiente mañanero del día 19 del actual, nos obsequió con una benéfica lluvia que descargó en toda la zona ribereña.

Las llanuras monegrinas (oh, tierra sedienta y la ribera barbastrense ya han quedado bien saturadas de humedad. En el hogar cariñoso del labrador monegrino pronto prevalecerá la alegría y el optimismo. La extensa campiña se ha regado de una benigna y apacible lluvia y los frutos del campo fertilizarán con la máxima intensidad. Pero, a los ganaderos trashumantes de los Valles del Pirineo, ¿cuándo nos llegará la alegría y el contento? Por ahora, amable lector, no se puede calcular. Los ganados cada día degeneran extremadamente por falta del elemento sustentador. Los pastos no germinan debido a la persistencia del mal tiempo y los montes donde pastan los rebaños ofrecen un aspecto singularmente desconizador...

Se acerca la hora de cenar. El rabadán comienza a condimentar nuestro menú cotidiano; ¡vaya menú! Yo desisto de cenar porque carezco de apetito en el oportuno momento. Mis camaradas cenar amistosamente, y a continuación, se disponen a descansar. Pero yo, bajo el silencio de la noche, taciturno y solitario en cabaña, alumbrado por la débil luz que produce una humilde lámpara, sùrgeme la idea de repasar algunos periódicos que tengo a la vista. Entre ellos el diario oscense LA TIERRA. «El Noticiero», de Zaragoza, y un semanario madrileño titulado «Aspiraciones». De éste, en pocos días he recibido dos ejemplares, desconociendo en absoluto la procedencia del remitente. ¿Quiéreme tan amable lector lo lectoral que te permitas el manifestarme tu nombre y procedencia? De todas las formas, gracias, muchas gracias...

Al terminar de hilvanar estas cuartillas quedo de repente interrumpido por una voz, otra y otra. Es el dulce balido del corderillo huérfano que pide protección y sustento. De momento

pasa por mi mente un éxtasis puramente arrebatador. Mi pluma hace paz breves momentos. Luego reacciono y digo: ¡Pobrecito corderillo!, ¡pobrecito corderillo! — José Puyó Navarro.

Peraltá de Alcofea y Marzo de 1934.

Escanilla

Boda

En el pintoresco valle de Sobrarbe, entre el río Cinca y las estribaciones de la sierra de Noval se halla situado el pueblo de Escanilla en el que se ha abierto un paréntesis en la monótona vida rural, con motivo del enlace matrimonial verificado entre la bella señorita Rosario Cabrero Parilina y el simpático joven Federico Salinas Nadal, ambos de distinguidas familias de la localidad.

La solemne ceremonia religiosa tuvo lugar a las once de la mañana del día 22 del corriente, en la Iglesia parroquial, primorosamente engalanada al efecto.

Bendijo la unión el reverendo don José Salinas Nadal, regente de Huertos y hermano del contrayente; actuando como padrinos don José Cabrero, tío de la novia, y doña Marina Salinas, tía del novio.

Terminada la ceremonia, los asistentes fueron obsequiados con un espléndido banquete, celebrado en la intimidad familiar, por luto de los contrayentes.

Entre los familiares de ambos consortes tuvimos el gusto de saludar de Zaragoza, a don Joaquín Linés; José Cabrero; señoritas Teresa Salinas, Pilar Cabrero, María Teresa Cabrero, Modesto Bestué y otros que sentimos omitir sus nombres debido a la brevedad.

La feliz pareja partió para Barcelona, Zaragoza y otras poblaciones.

Sirvan estas líneas de enhorabuena a los contrayentes y a sus respectivas familias. — El Correspondiente.

Venta en 3.500 pesetas

de automóvil «Renault», 8 HP., cuatro asientos cerrado, perfecto uso, 4 cubiertas nuevas, 2 usadas. Darán razón, Garage Central, o Pablo Iglesias, 7, señor García Herrero.

Quién duda que las camas

que más duran y mejor se duerme y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de ANGEL LOPEZ Ramiro el Monje, 27 HUESCA

También se venden maderos de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra

AGRICULTORES

Aceites, grasas y valeolíneas especiales para tractores, importados directamente de New-York

CALIDAD :: PUREZA :: ECONOMIA

Lubrificantes Monopolio. Precios tarifa oficial

Almacén de Lubrificantes. E. PANZANO LLAMAS

Plaza de San Victorián, número 1 duplicado

NOTA.—Vendo bidones de hierro para transportes de gasolina, barriles de madera de roble de 200 litros.

NECROLOGIA

Don Ramón Mayor Biel

Fortalecido con los Santos Sacramentos falleció días pasados en Barcelona quien era muy considerado amigo nuestro don Ramón Mayor Biel.

A pesar de sus largos años de residencia en aquella capital don Ramón Mayor conservaba en Huesca, de donde era natural, numerosas relaciones en virtud de lo arraigadas que se guardaban sus especiales dotes de ejemplar caballerosidad y exquisito trato.

La noticia de su eterna separación producirá profunda condolencia, la cual se traducirá en el tributo de una plegaria por el eterno descanso de su alma.

Significamos el pésame a sus doloridos hijos don Ramón, doña Pilar, don Mariano y doña María Cruz Mayor Campaña; hija política doña Mercedes Aldaca; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes.

La Hidro Eléctrica S. A. Huesca

En cumplimiento a lo acordado por la Junta general ordinaria de dicha Sociedad celebrada el día 17 del actual, a partir del día primero de Abril próximo vendiendo quedará abierto el pago del cupón número 21 de las acciones de la misma en la sucursal del Banco Aragonés de Crédito en esta plaza a las horas de servicio de Caja en dicho establecimiento, y en la Caja de esta Sociedad (calle de Zaragoza, 15), desde las cinco hasta las siete de la tarde, todos los días laborables.

Huesca, 22 de Marzo de 1934. — Por la Hidro Eléctrica, el Gerente, F. Bescós.

¡Atención!

El Comercio de Tejidos y Sastrea de LEOPOLDO SANCHEZ, a partir del día 1.º de Marzo, obsequiará a sus compradores, todos los meses, con un vale que será sorteado a fin de cada mes y al agraciado se le dará un corte traje de lana para caballero. Tengan en cuenta que LEOPOLDO SANCHEZ no tiene rival en los precios.

Coso Bajo, 63 HUESCA

RELIGIOSAS

24 DE MARZO

Santos de hoy

Santos Gabriel Arcángel, Tíroteo y Dionisio.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

En todos los templos, mañana bendición de Palmas, y en la Catedral sermón por el Padre cuaresmero.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Ramón Durán.

Predicará en el Setenario de los Dolores don Mariano Burriel sobre el tema «María recibe en sus brazos el cadáver de Jesús.»

Continúan en la Compañía los ejercicios para jóvenes.

El Rosario de la Aurora se celebrará mañana, a las seis, en la iglesia de San Lorenzo, aplicándose en unión de la santa misa en sufragio de las almas de los devotos que en vida asistieron a este santo Rosario (q. e. p. d.)

En la Compañía

Mañana, 25, a las siete cuarenta y cinco, bendición de ramos y misa de comunión general como término de los ejercicios espirituales dados por los reverendos Padres Salesianos.

Por la tarde, a las seis, último día del Setenario de Nuestra

Señora de los Dolores predicando el reverendo Padre Alforso de la Inmaculada Carmelita Descalzo de la residencia de Valencia, reserva, bendición y devoto Via Crucis.

En Capuchinas

Mañana tendrá lugar la fiesta reglamentaria en honor a la Santísima Virgen del Pilar, misa de comunión general a las ocho, y por la tarde, a las cinco y cuarto, exposición de Su Divina Majestad, estación mayor y santo Rosario con cánticos alusivos por el coro de señoritas y reserva final.

La misa y cultos de este día serán en sufragio de doña Eulalia Terrén (q. e. p. d.)

Persona se ofrece

para encargado en casa de labradores, con inmejorables condiciones.

Razón en esta Administración.

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

	PRESO	
	Número de cabezas	Libras
Borregos	1	17
Carneros	31	550
Corderos	84	550
Cerdos	9	589
Ovejas		
Ternascos	50	247
Terneras	7	655
Vacas		
Cerdillos de leche		
Toros de lidia		
TOTAL	182	2.609

Huesca, 23 de Marzo de 1934.

Vegetarianos, Diabéticos

Alimentos de régimen

Pastelería SOLER

Se vende

dos máquinas «Singer», un automóvil, una cocinilla económica, mesa de comedor, varias zafraes de distintos tamaños y un mostrador. Todo en perfecto estado y MUY BARATO. Para verlos y tratar, dirigirse a la plaza de Ballesteros, número 6, almacén de muebles.

Se alquila piso entresuelo con cuarto de baño y calefacción Razón en esta Administración.

Almorranas

Úlceras-Varices

Cura radical SIN OPERACION

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en Enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

ALFONSO 16, PRINCIPAL
Consulta de once a una
ZARAGOZA

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :-: Huesca

Porches de Vega Armijo. Teléfono 89

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA / / /

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol de las Calatravas, calle de Alcalá

Imprenta

LA TIERRA

Teléfono 265

Trilladora

Marca Clayton. Seminueva. Precio de ocasión. Razón: Villahermosa, 6, principal, Huesca.

Tip. de LA TIERRA

¡MUY INTERESANTE!

1 plafón o aparato de luz cristal y metal

11'25 pts.

1 portátil flexos niquelado

10'85 ptas.

1 bandeja metal blanco inoxidable
1 panera » » » labrado
1 pala para pasteles metal plateado » » »
1 pinzas azúcar » » »
2 servilleteros » » »
1 joyero » » »
1 cenicero » » »

5'95 pts.

Incomparable surtido en objetos para regalo, cristalerías, vajillas, juguetes, perfumería, bisutería y flores artificiales.—Cocinas económicas a precios de fábrica, lavabos, W. C., cuartos de baño y accesorios. Venta exclusiva de Productos «Mef» contra humedades.—Lámparas (bombillas), a 0'65.—Vasos de color para agua a 0'30 ptas.—VISITENOS Y AHORRARA DINERO

No dejen de ver los aparatos de luz de nuestra liquidación. Le asombrarán sus precios

No olvidarse: PRODUCTOS ECAS : Coso de García Hernández, 39 : Huesca

Crónica semanal de Barcelona

La pluralidad y gravedad de los conflictos sociales que hay planteados, quita importancia y actualidad a toda actividad política local. El pleito de luz y fuerza tenía una transcendencia insospechada por las derivaciones que podía haber tenido.

Hace poco tiempo estuvimos abocados a un conflicto parejo y muchos dan en sospechar que se trataba de algo más grave que de una reivindicación proletaria.

El argumento contundente y decisivo, de una huelga en esos servicios públicos, es un arma coactiva enorme para lograr lo que se propongan.

Y deberá pensarse seriamente en la licitud de esgrimirlo con tanta frecuencia e impunidad. El conflicto de ahora se solucionó al fin. No nos interesa saber cómo. Pero ¿cuánto durará la tranquilidad?

La minoría consistorial de «Liga Catalana», sostuvo una conferencia con los consejeros municipales para exponerles las iniciativas de dichas minorías en orden a una actuación del Ayuntamiento intensa y de positivos resultados para la ciudad en un plan general de estudio y resolución de los problemas barceloneses. Quiso demostrar—y lo logró plenamente—su preparación e interés en una leal colaboración.

Al vandálico y estúpido acto de la quema de los adornos de la tumba de Maciá, se le está dando una importancia desusada. Debía quedar limitado a la acre censura de un acto tan incivil.

Distanziado el cronista de la ideología del finado, es el primero en censurar el salvajismo de esas gentes que no se detienen ante los umbrales del más allá para hacer patente su sectarismo.

Pero nos parece exagerada esa movilización general de desagravio por un acto vulgar y bárbaro que todas las personas sensatas han censurado ya adecuadamente.

Dos nuevas comedias han aparecido en el mundo teatral. «Made moiselle» y «Los niños sevillanos».

La de éxito más franco ha sido «Los niños sevillanos», pintura exacta y pintoresca del ambiente andaluz, con el doble mérito de que a pesar de lo sobado que ha sido el tema, logra destacarse por su ingenuidad, su desarrollo y las pinceladas de sentimentalismo que con mano maestra le ha proporcionado su autor. La obra gustó.

En películas algunos estrenos, pero nada trascendental. Destacamos, no obstante, por su tesis y su estupenda presentación «Escándalo en Burdeos» y «Honduras de infierno». Especialmente la primera, es una película técnicamente inmejorable.

EPSILON.

La sesión municipal de ayer

La protesta contra un atentado, los abusos de la Compañía del Norte y algo sobre la mendicidad en Huesca

A las seis de la tarde de ayer, y en segunda convocatoria, celebró sesión el Ayuntamiento de Huesca bajo la presidencia del señor Sender y asistiendo los ediles señores Soler, Baratech, Santamaría, Bescós, Gallindo y Asún.

Leída el acta de la anterior sesión, quedó aprobada.

La protesta del Ayuntamiento

El alcalde da cuenta del hallazgo de un artefacto en el domicilio donde habita el aparejador de obras del Ayuntamiento; y aun cuando no sabe ni oficial ni particularmente si iba dirigido el atentado a dicho funcionario, ni si se debe a su actuación en el cargo municipal, pide que el Ayuntamiento proteste contra tal hecho y exprese la adhesión de la Corporación a la labor que en su cargo ha desarrollado el aparejador señor Mairal. También pide que se haga llegar al interesado y a sus familiares la felicitación del Ayuntamiento.

Se adhiere el señor Soler y pide que este acuerdo municipal sirva de excitación a los que han de actuar, dentro de sus funciones para evitar la repetición de estos hechos en esta ciudad.

Por unanimidad, así se acuerda.

Cosas de trámite

Quedó pendiente de unas diligencias la reclamación formulada por don Simón Goded, sobre pago de inquilinato.

Conoce el Ayuntamiento un escrito del Sindicato de Riegos del Pantano de Arguis pidiendo ampliación del alcantarillado en el barrio denominado «Tenerías», donde se vierten las aguas residuales en la acequia destinada al riego.

Para el estudio de la Comisión de Policía Urbana previa intervención del señor Asún, recalca la importancia de esa petición y otra del señor Soler insistiendo en ruego que formuló hace tiempo sobre el particular.

El señor Santamaría interviene también para fijar su criterio en relación con el contenido de ese escrito.

Por el señor Bescós se hacen

claraciones, quien estima que deben darse órdenes para que el vertido de aguas residuales se haga inmediatamente a la alcantarrilla y no a la acequia.

En vista de las manifestaciones hechas por los ediles se modifica el acuerdo en el sentido de facultar a la Alcaldía para que resuelva rápidamente.

Se da lectura a una moción presentada por el edil señor Santamaría pidiendo que el Ayuntamiento se dirija al presidente de las Cortes para solicitar que si se lleva al Parlamento la elevación de las tarifas ferroviarias se tenga en cuenta los recargos que están los transportes cuya elevación sería dañosa para el interés general.

Ruegos y preguntas

La actitud de la Compañía del Norte

Pregunta el señor Santamaría la propiedad del camino llamado de «pequeña velocidad» que lleva a la estación férrea.

Promete la presidencia interesarse sobre el particular y determinar en quién reside la obligación de conservar tal camino.

Insiste el señor Santamaría en el pésimo estado en que se halla ese camino y en la necesidad de ver si la Compañía está obligada a la reparación.

El señor Soler se adhiere a esas manifestaciones y protesta contra la actitud de la Compañía del Norte que está haciendo objeto de vejaciones al Ayuntamiento y con él a Huesca. Recuerda la burla que supone el no haber sido cumplido el acuerdo municipal de derribar la tapia que construyó esa Compañía fuera de alineación. Expone otros abusos de la Compañía en materia de comunicaciones.

Pide una actuación enérgica contra la Compañía del Norte para salir de la situación de inferioridad en que se nos ha colocado.

El alcalde interviene diciendo que el Ayuntamiento ha hecho cuanto podía hacer para obligar a la Compañía a reconstruir esa tapia e indica que sólo cabe cons truirlo por el Ayuntamiento y luego reclamar el importe.

LO QUE DICE LA PRENSA

EL DEBATE

Con motivo de la discusión del Presupuesto, que se halla en curso, el prestigioso colega eleva su protesta contra el aumento de los gastos públicos inconvenientes, ya iniciado en años pretéritos.

Reconoce que la contención del paro obrero exige gravámenes, mas no aumentos en los departamentos que se anuncian.

Advierte, por último, al Gobierno ponga tiento en el presupuesto extraordinario, por las consecuencias financieras que pudieran acarrearle.

LA EPOCA

Recoge algunos comentarios hechos por diversas publicaciones del extranjero acerca de la situación actual de España. «Journal de Génova» escribe: «España aspira a ser gobernada y para ello quiere un Gobierno fuerte de derechas. No puede extrañar a nadie que después de dos años de experiencia revolucionaria, aparezca exigente el espectro del paro forzoso».

«Las masas tienen que pedir pronto la resolución del problema del paro forzoso y la crisis económica, del cual harán responsables a las izquierdas» que solo se han ocupado de agitar al país estérilmente».

EL SIGLO FUTURO

Fastiga con dureza a la serie de enchufados durante el biento de Azaña y los socialistas y los cuales continúan en sus puestos sin darse por enterados de que el país detesta todo lo que huele a esa etapa de Gobierno.

«Ha variado la política—según dicen—. El país manifestó su repulsa hacia los hombres que la embobrecieron. ¡Todo inútil!».

«Las sanguijuelas no se han despegados, y, aunque calladas—¡cómo no!—siguen afanosamente su «labor» sin que nadie las moleste».

Y lo que van a seguir como se las deje....

INFORMACIONES

Muy interesante la nota que publica en su sección «Reflexos en el agua». Así dice literalmente.

Los jefecillos marxistas descubren de pronto una insospechada condición de amos de casa. Y no.....

Intervienen en esta cuestión los señores Gallindo, Santamaría y Soler y se acuerda que la Compañía del Norte coloque contador para el aprovechamiento del agua en lugar de continuar en el régimen de atoro que ahora disfruta.

Sobre mendicidad

Pide el señor Santamaría que se corten los excesos de mendicidad en Huesca.

Amplía el ruego el señor Soler diciendo que el Ayuntamiento debe dirigirse al gobernador civil para que ordene a sus agentes la evitación de esa mendicidad ejercida por parejas y en forma incorrecta.

La presidencia dice que tiene dadas órdenes enérgicas a la guardia municipal en este sentido y se dirigirá al gobernador en el sentido expuesto por los ediles.

Da cuenta de la visita recibida de un representante del Gobierno civil pidiendo la ejecución de obras en el local oficial para instalar a la sección de guardias de Asalto que han sido destinados a Huesca y expone que él entiende que debe hacerse por las Corporaciones provincial y municipal proporcionalmente en la cuantía de los presupuestos.

Seguidamente se levantó la sesión.

de Casa del Pueblo precisamente

Después de haber derrochado a manos llenas los caudales públicos en su etapa colaboracionista, haciendo crecer la burocracia, súbitamente revelan ahora un inesperado espíritu ahorrativo.

Y comienzan a gemir plañidamente porque afirman que al Gobierno le cuesta mucho el estado de alarma.

Muy sospechosa resulta esta cautela administrativa precisa mente por algo que tan directamente les afecta: una medida de orden público que mantiene cerrados los locales de la Juventud socialista.

Pero su vocación económica tiene caracteres de verdadera fiebre. Los gastos que entraña el estado de alarma—dicen—«le tienen sin cuidado al Gobierno que tira cien millones de submarinos».

¿Cien millones de submarinos? ¡Tirados así como así!... ¡Pero dónde? Y nosotros sin enterarnos de esta dilapidación armada....

Vamos, vamos. El hecho de que subsista el estado de alarma tan poco grato a los socialistas no justifica el que se escriban tales cosas. ¡Por las once mil virgenes y los cien millones de submarinos!».

LA NACION

Se ocupa de la reforma que de los Jurados mixtos está preparando el actual ministro de Trabajo señor Estadella. Aun cuando no la conoce el comentarista, sino en sus líneas generales, estima que no está mal—aunque sea incompleta.

A renglón seguido expone la lucha contra esa reforma sostenida por el «Lenin español de vía estrecha» con cesantía de ministro burgués señor Largo Caballero. Y en su furia de hombre alejado del banquete gubernamental, llega a decir que las Asociaciones pueden «declararse insolventes y que los obreros pueden salirse de la ley».

Termina excitando al ministro de Trabajo a que acometa esa reforma y haga una organización paritaria ágil, justa e inteligente, que ese es el camino de ahuyentar a la oposición socialista.

LUZ

Nada, que un día y otro el órgano de Miguel Maura viene sacando punta a todo lo que se hace en la esfera gubernamental. Eso de instituir el título de «Ciudadanos de honor» no le sienta muy bien al colega. Por eso dice que este es el país de los homenajes y que ya no bastan los banquetes para ensalzar a los ciudadanos.

Paciencia, don Miguel, que ya llegará su hora, aunque sea con mucho retraso...

LA LIBERTAD

Su fondo hoy va apartado de la materia diaria. Se ocupa de las tarifas ferroviarias y protesta de la proyectada elevación diciendo que ello no va a favorecer a las Compañías, por la disminución del tráfico, y en cambio va a perjudicar grandemente al país.

TOMAS ISABAL PINTOR

Aplicación, microelucosa Se facilitan presupuestos Talleres: Fátma, 6-Domínguez, 3-HUESCA

Peritos agrícolas

Se desea formar el Pleno Parcelario de una Comunidad de Riegos. Informes: Presidente del Sindicato de Riegos del Comendador (Belver de Cinca).

Modas Riazuelo

VESTIDOS, SOMBREROS SEÑORA

Vea nuestra colección de sombreros para la próxima temporada a precios incompitibles

SAN ORENCO, NUM. 4, 3.º

URBANISMO

Señor alcalde:

Creemos que la ocasión no puede ser más propicia para dirigirnos a nuestra autoridad municipal. Ahora, merced a la prestación personal, se está procediendo al arreglo de algunos caminos que buena falta les estaba haciendo y va a emprenderse el de algunas calles de Huesca a las que no les llegó nada en los remiendos hechos a última hora.

Hay una calle, de longitud muy reducida, pero que es enlace de la plaza de López Allué a la calle de San Salvador, ambas muy concurridas de tráfico, y por tanto paso obligado de gran cantidad de público. Y el pavimento de tal calle está en condiciones francamente pésimas. No costaría sino muy poco el hacer un arreglo bueno que dejase el pavimento de la calle de las Mártires, a ella nos referimos, en las debidas condiciones para el tránsito crecido de la misma.

¿Tomará en cuenta esta indicación nuestra primera autoridad municipal?

Los vecinos, en primer término, y el numeroso público que por la calle de las Mártires transita a diario, habrán de agradecerlo mucho.

Del día

Siluetas de la calle

Respeto al árbol

Sopla el viento frío—este viento de Marzo que corta como si fuera cuchillo de filo bien reciente—pero el paseo carretera adelante, donde el sol lo llena todo, no resulta del todo desagradable. Sobre todo que es hoy sólo para los «viciosos» del mismo. Pasear en una tarde tranquila, sin molestia alguna de los elementos, es cosa al alcance de cualquiera. aun cuando no sienta aficiones por ello; hacerlo en estas tardes de viento fuerte y frío es cosa ya reservada a los consecuentes en las inclinaciones al campo.

Carretera adelante vamos mi amigo y yo, desafiando al viento que parece soplar con más furia como si le irritase este nuestro reto.

En nuestra caminata se impone un alto. Es para observar y sentir la irritación que produce el contemplar la obra de un bárbaro. Un árbol corpulento, en pleno desarrollo, magnífico adorno en esta carretera, ha sido la víctima de un espíritu destructor que se recrea en el mal. E' hacha obró sin miramiento, manejada por algún bárbaro que no estuvo satisfecho hasta abatir la majestad hermosa del árbol.

Magnífico presente de barbarie. Exponente claro de la cultura que domina en algunos medios que todavía—en este siglo del progreso—no han llegado o no han querido llegar a conocer el respeto que el árbol merece del hombre.

Yo he sentido la punzada de lo indignación ante aquel tronco hermoso que cayó herido de muerte por el acero del instrumento destructor manejado por un vesánico. Y ha caído cuando más lozanía había en él, cuando la savia da vigor nuevo a sus tejidos en esta época primaveral...

Un árbol menos. Un malvado más que sacia su ansia de destrucción. El contraste no puede ser más elocuente. Y lo malo es que habrá de presentarse más; porque todavía el amor al árbol, el respeto a él, no ha entrado en los hombres que con tanto facilidad asimilan otras cosas de inclinaciones perniciosas y despreciables.

DON IMPERTINENTE.

SUCESOS

Incendio

De Senegú comunican haberse declarado un incendio en el edificio propiedad de don Manuel Casaus.

Los daños se calculan en 1.300 pesetas.

10 AÑOS ATRAS

23 DE MARZO

A pesar del mal tiempo que dominaba en Madrid, como se habían hecho todos los preparativos para la fura de la Bandera, se quería celebrar la ceremonia.

O Con motivo de una conferencia dada en la Sorbona por Pío Baroja, se le ofreció a éste por artistas y escritores españoles un banquete.

O En las proximidades del poblado de Atia los lobos bajaron hasta las viviendas acometiendo a varios niños.

Locales

Se invitaba al pueblo de Huesca para que asistiese a la ceremonia de colocación de la primera piedra de las piscinas que iban a construirse en el santuario de Cillas.

O En la sección agrícola de este diario se exponía la necesidad de humedad que los campos sentían.

En la casa número 28 de la calle de Doña Petronila fué encontrada el jueves por la noche una bomba con la mecha apagada

En la noche del jueves, sobre las diez y media, una vecina de la casa señalada con el número 28 de la calle de Doña Petronila, propiedad de don José Mairal, encontró, en el patio, una bomba que estaba con la mecha apagada.

Se avisó a las demás vecinas y luego se hizo al Gobierno civil, de donde salió una pareja de guardias de Seguridad para recoger el artefacto. Este estaba fabricado con un buje de carro y llevaba la mecha puesta, que no había determinado la explosión por la mala clase de la misma.

Ayer se dispuso el traslado al Juzgado de la bomba encontrada. La policía comenzó sus trabajos y fueron practicadas dos detenciones, habiendo sido sometidos los interesados a interrogatorio que les hizo el comisario señor Aparicio.

CICLISMO

Excursión para el domingo

Para el próximo domingo, día 25, se organiza una excursión a los manantiales de San Julián, a la que se invita a los aficionados al pedal que deseen asistir.

La salida será a las nueve de la mañana, desde la plaza de Zaragoza, con almuerzo.

Esperamos que la asistencia de ciclistas será concurrida.

Especialista del Hospital Provincial
Luis Gonzalvo Baeta
Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído
Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza
Calle de Derris Barandiarán, 12 Huesca

A. CARDESA
Garganta, Nariz y Oídos
Ex profesor Ayuntamiento de la Ciudad de Osorio-Laringólogo de la F. de Medicina de Barcelona
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
Calle de Valde, 27, 2.º HUESCA